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Ort der Sitzung SP-Saal Ende der Sitzung 18:50 Uhr

Redeleitung Elias Warnke

(Fachschaftenreferat)

Protokoll Gustav Schauer

(Fachschaftenreferat)

Anwesende:

Fachschaft Abkürzung vertretende Person(en) Anwesenheitsquote 
der Fachschaft (2023)

Anglistik Angli -  von 

Antike Kultur Antike -  von 

Biochemie Biochem -  von 

Biologie Bio Nikita  von 

Chemie Chem -  von 

Germanistik Germ Linn  von 

Geschichtswissenschaften Geschi Johannes  von 

Informatik Info Sotiris  von 

Jüdische Studien und Jiddistik JJ Mia  von 

Jura Jura -  von 

Kommunikations- und 
Medienwissenschaft

Mewi -  von 

Kunstgeschichte KuGe -  von 

Linguistik und Computerlinguistik Lingu -  von 

Literaturübersetzen LÜ -  von 



Mathematik Mathe Luca  von 

Medien- und Kulturwissenschaft MeKuWi -  von 

Medizin Medizin -  von 

Modernes Japan MoJa Hanakin  von 

Musikwissenschaft Muwi -  von 

Naturwissenschaften Nawi Leonie, Moritz  von 

Pharmazie Pharm -  von 

Philosophie Philo -  von 

Physik und Medizinische Physik PuMP Marcel  von 

Politikwissenschaft Powi Cem  von 

PPE PPE -  von 

Psychologie Psy Anna  von 

Romanistik Roman Robin  von 

Sozialwissenschaften und 
Soziologie

Sowi Louisa  von 

Toxikologie Toxi Sarah  von 

Transkulturalität TKu -  von 

Wirtschaftschemie WiChem Ole  von 

Wirtschaftswissenschaften Wiwi -  von 

Zahnmedizin Zahnmed -  von 

Fachschaftsreferat Anwesend Anmerkung
Elias Warnke ja

Luca Müller nein Auslandssemesters

Gustav Schauer ja

Robin Solinus ja

AStA-Vorstand Anwesend Anmerkung
Elif Benli nein

Jemila Nesredin Said nein

David-Luc Adelmann nein

Torben Seer ja

SP-Präsidium Anwesend Anmerkung
Magdalena Kuom ja

Lukas Moll nein

weitere Anwesende 
und Gäste:

-



TOP 0 Regularia Beginn: 18:21 Uhr

Feststellung der Beschlussfähigkeit: Die Beschlussfähigkeit der FSVK wird aufgrund von 15 

vertretenen Fachschaften festgestellt.

Das Protokoll der FSVK am 5.12.2023:

- keine Anmerkungen

Genehmigung des Protokolls der FSVK am 5.12.2023:

15 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltung

Vorgeschlagene Tagesordnung:

TOP 0 Regularia

TOP 1 Berichte

A Berichte – Fachschaftenreferat

B Berichte – AStA-Vorstand

C Berichte – SP-Präsidium

D Berichte – Fachschaften

E Berichte – Sonstige

TOP 2 Verschiedenes

Änderungsanträge zur Tagesordnung:

- Keine Änderungsanträge.

Abstimmung zur Tagesordnung:

15 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltung

Beschlossene Tagesordnung:

TOP 0 Regularia

TOP 1 Berichte

A Berichte – Fachschaftenreferat

B Berichte – AStA-Vorstand

C Berichte – SP-Präsidium

D Berichte – Fachschaften

E Berichte – Sonstige

TOP 2 Verschiedenes



TOP 1 Berichte Beginn: 18:24 Uhr

A Berichte – Fachschaftenreferat Beginn: 18:24 Uhr

- Robin Solinus berichtet, dass Elias und er sich aktuell gut einarbeiten. Elias fokussiert sich

dabei aufs Tagesgeschäft und treibt Konstituierungsprotokolle säumiger Fachschaftsräte ein.

Robin verbessert aktuell die Einstellungen des Mailverteilers fs-offen.

- Gustav  berichtet  von der  ESAG-Nachbesprechung mit  den  Uni-Stellen  und D6,  dass  das

Konzept  bei  den  ESAG-Raumbuchungen  grundlegend  verändert  werden  soll.  Susanne

Wilhelm, die das bislang freiwillig übernommen hat, will es in Zukunft (beim gegenwärtigen

Konzept) nicht mehr machen. Stattdessen sollen jedes Jahr die Raumbuchungen vom letzten

Jahr  übernommen  werden.  Für  viele  Fachschaften  bedeutet  dies  auch  selber  weniger

Aufwand.  Änderungen  sind  nur  bis  Beginn  des  Sommersemesters  möglich.  Dazu  soll

zunächst gesammelt werden, welche Räume die Fachschaften am liebsten hätten, wenn sie es

sich frei aussuchen könnten, sowie welche Räume sie bei der letzten ESAG hatten.

- Elias  berichtet,  dass  noch  Konstituierungsprotokolle  fehlen.  Die  betroffenen  Fachschaften

wurden bereits per Mail informiert.

- Elias berichtet  außerdem, dass noch zahlreiche Schlüsselanträge im FS-Ref auf Abholung

warten.  Wer in der letzten Zeit  einen Schlüsselantrag in Auftrag gegeben und noch nicht

abgeholt hat, hole dies bitte nach.

TOP 1 Berichte

B Berichte – AStA-Vorstand Beginn: 18:30 Uhr

- Torben ist eigentlich im Urlaub, berichtet aber trotzdem.

- Es sind bald Weihnachtsferien. Auch der Vorstand ist deshalb aktuell nicht so häufig an der

Uni. Ein Beispiel dafür ist, das Torben schon jetzt eigentlich Urlaub hat.

- Daraus  resultiert  auch,  dass  Fachschaften  Verträge  frühzeitig  zum Unterschreiben an  den

Vorstand geben müssen und auf keinen Fall erst drei Tage vor der betroffenen Veranstaltung.

- Einige Fachschaften sind pleite, bei manchen ist das Konto sogar im Minus. Das ist erst mal

kein  großes  Problem,  weil  die  Studierendenschaft  insgesamt  Geld  hat,  um  eventuelle

Verbindlichkeiten zu begleichen. Dennoch sollte es nicht passieren und es sind wohl dieses

Jahr mehr Fachschaften als sonst betroffen. Das Finanzreferat hat zu dem Thema auch eine

Mail an alle Fachschaften geschickt.

- VRR-Verträge  fürs  Semesterticket  sind  heute  endlich  gekommen.  Zu  den  Inhalten  kann

Torben leider noch nichts sagen.



- Es gibt aktuell ein paar offene Stellenausschreibungen. Außerdem ist der AStA-Vorstand mit

dem  Führen  von  Bewerbungsgesprächen  beschäftigt.  Es  geht  dabei  um  Stellen  im

AntiFARaDis, im PrÖff und im KultRef.

- Torben kündigt an, dass die ESAG im nächsten Jahr anders gemacht werden soll, etwa weil

die Party auf P2 nun vom KultRef übernommen wird. Elias (FS-Ref) ergänzt, dass sich die

Fachschaften  am  besten  schon  jetzt  Gedanken  über  die  kommende  ESAG  zum

Wintersemester im Oktober 2024 machen sollen.  Nikita  (Bio) bittet  darum, die  geplanten

Änderungen  auf  der  nächsten  FSVK  genauer  zu  besprechen.  Auf  Nachfrage  von  Robin

Solinus (FS-Ref) erklärt, dass es bei den geplanten Änderungen um das Vernetzungsevent auf

P2 und die Einführung in den Hörsälen gehe.

TOP 1 Berichte

C Berichte – SP-Präsidium Beginn: 18:37 Uhr

- Magdalena berichtet, dass letzten Montag SP-Sitzung war. Diese war relativ lang und ging bis

kurz vor 23 Uhr.

- Das LesBi hat eine dritte Stelle bekommen und die neuen FS-Refler wurden auf ihren Stellen

bestätigt.

- Der Haushalt für 2024 wurde verabschiedet.

- Es wurde lange über die Situation von muslimischen Studierenden auf dem Campus und über

antimuslimischen Rassismus gesprochen.

- Es wurde beschlossen, dass der AStA eine sogenannte Students Savings Week organisieren

soll. Dabei sollen Studierende der HHU in einer Aktionswoche im Sommersemester 2024 in

zahlreichen  Kultureinrichtungen,  Einzelhandelsgeschäften  etc.  in  Düsseldorf  Rabatte

bekommen.

- Auf Anregung der Fachschaftenliste wurde beschlossen, ein AK Klimaneutrale Fachschaften

zu gründen, um auf den SP-Beschluss von 2021 endlich Taten folgen zu lassen. Damals war –

ohne  konkrete  Maßnahmen  –  beschlossen  worden,  dass  Fachschaften  und  der  AStA

klimaneutral werden sollen. Sotiris (Info) ergänzt, dass alle interessierten Fachschaftsaktiven

beratend  an  den  Sitzungen  teilnehmen  können.  Magdalena  fügt  hinzu,  dass  sie  die

Fachschaften und die FSVK auch über die erste Sitzung des AK informiert werde.

- Der AStA-Vorstand hat eine Anfrage des RCDS beantwortet.

- Die FSVK wird gebeten,  über Altklausurensammlungen zu sprechen. Sowohl der aktuelle

Stand  als  auch  die  Möglichkeit  einer  fächerübergreifenden  Altklausurensammlung  sowie

eventuell  benötigte Unterstützung sollen besprochen werden. Magdalena ist sich der meist



vorherrschenden „offiziellen Illegalität“ des gegenwärtigen Zustands bewusst. Sie fordert die

Fachschaftsräte auf, das Thema auch ratsintern anzusprechen. 

- Auf der letzten SP-Sitzung wurden auch Dinge zum Semesterticket besprochen. Mehr als

Torben berichtet hat, gebe es aber aktuell nicht zu sagen.

- Die nächste SP-Sitzung ist am 22.1., die Antragsfrist ist am 13.1.

- Die Änderungen der Satzung und der Zuordnungsordnung (u.a.  Auflösung der Fachschaft

Informationswissenschaft) ist leider immer noch nicht in den amtlichen Bekanntmachungen

erschienen.

- Der Termin der nächsten SP-Wahl steht noch nicht fest, vermutlich wird es aber die erste

Juniwoche.  Fachschaften  können  sich  erneut  für  ihre  Fachschaftswahl  mit  der  SP-Wahl

zusammenschließen.

TOP 1 Berichte

D Berichte – Fachschaften Beginn: 18:44 Uhr

- Die  Fachschaften  Sowi,  Powi  und  Mewi  haben  ihren  Fachschaftenverbund  SPM  –

vergleichbar mit der INPhiMa – gegründet. Dazu wurde ein Kooperationsvertrag geschlossen

und, nicht wie ursprünglich geplant, eine Satzung geschrieben.

TOP 1 Berichte

E Berichte – Sonstige Beginn: 18:45 Uhr

- Elias (FS-Ref) wurde vom Finanzreferat darum gebeten, folgendes zu berichten:

- Kosten  für  Teambuildingmaßnahmen  sollten  in  einem  angemessenen  Rahmen  bleiben.

30 Euro pro Person seien dafür schon sehr großzügig bemessen.

- Viele Fachschaften stehen kurz vor der Pleite. Das Finanzreferat fordert die Fachschaften auf,

einen Puffer in Höhe von mindestens 500 € vorzuhalten. Gustav (FS-Ref) bittet das Finanzref,

in  der  Vorlage  für  den  Haushaltsplan  einen  Posten  „Rücklagen“  einzuführen,  um  dies

angemessen berücksichtigen zu können.

TOP 3 Verschiedenes Beginn: 18:47 Uhr

- Elias (FS-Ref) erklärt, dass Robin Höhn (ehem FS-Ref) mit der heutigen FSVK verabschiedet

werde. Robin Höhn weist darauf hin, dass noch ein paar FSVK-Protokolle von ihm fehlen und

er diese noch fertig schreiben und abschicken werde. Darunter seien sogar noch Protokolle



von 2022. Tobias Löffler (ehem. FS-Ref, PuMP) ist überzeugt, dass man zur FSVK immer

wieder komme. Er selbst ist dafür das beste Beispiel.

Ende der Sitzung: 18:50 Uhr

Das Fachschaftenreferat

Anhang: Abkürzungen



Im Protokoll verwendete Abkürzungen

Im Nachfolgenden werden Abkürzungen aufgelistet, die im Protokoll verwendet werden. Die 
Abkürzungen für Fachschaften sind der Anwesenheitsliste zu entnehmen.

Abkürzung Langform/Erklärung

AK Arbeitskreis

AntiFARaDis Referat gegen Faschismus, Antisemitismus, Rassismus und Diskriminierung

AStA Allgemeiner Studierendenausschuss

D6
Dezernat 6 (zuständig für Gebäudemanagement, gleiches Schema für andere 
Dezernate)

FakRat Fakultätsrat

Finanzref Finanzreferat

FS-Ref Fachschaftenreferat

FSR Fachschaftsrat

KultRef Kulturreferat

LesBi autonomes Referat für lesbische und bisexuelle Studierende

MathNat Mathematisch-Naturwissenschaftliche Fakultät

NaMo Referat für Nachhaltigkeit und Mobilität

PhilFak Philosophische Fakultät

PrÖff Referat für Presse und Öffentlichkeitsarbeit

SP Studierendenparlament

ULB Universitäts- und Landesbibliothek
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